



UNE  
VISITE ARCHIÉPISCOPALE

A JAS, EN 1096



**L**A mention, relevée dans le Cartulaire de Savigny d'un séjour d'Hugues, archevêque de Lyon, au château de Jas, a frappé notre attention et nous avons été tenté par la curiosité de rechercher, dans quelles circonstances, pour quel objet, à quelle date précise, cette visite avait eu lieu et si quelques heureuses conséquences l'avaient suivie. Il s'est alors produit, comme dans toute étude d'érudition attachante, où l'on tâche, en ne rien laissant dans l'ombre, ni sans explication, de tirer des documents originaux le plus qu'ils contiennent, que de ce fort mince incident nous avons vu jaillir une vive lumière sur plusieurs points obscurs des annales religieuses du Forez et en particulier de la région avoisinant son ancienne capitale, la ville de Feurs. On distinguera facilement, si l'on parcourt notre récit, nos propres conjectures de ce que les titres authentiques nous ont directement fourni et